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朋輩的支持在年青人的成長階段是非常重要的,在團隊中,他們得到彼此的認同,	
能夠肯定自已的身份,	建立自信。他們學到與別人合作,尊重其他人的意見。
朋輩間的密切關係可以維繫終身,團隊中的關係可以成為彼此的強力支持,尤其
在困難的時刻。團隊的共融可散發出吸引力,吸引其他青年加入。我在聖老楞
佐堂的經驗就是一個活生生的例子。	
	

我們一群年青人在堂區協助組織活動後,感受到彼此間合作的樂趣,心中萌生
建立更深友誼的意念,希望藉此能達到共融去為堂區服務。另一原因是我們在
服務時增加了自身的活力與喜樂,也加強了彼此間的了解及情誼,因而產生組
成團隊的念頭.	時為 l969 年暑假,在為堂區教友舉辦了遊船河活動之後,有人提議
工作人員組成小組,當時並沒有計劃小組存在的形式,祇是想有機會聚在一起。
他們其中一員向我表達,希望我加入小組。當我知道整組人連我在內祇有兩位
女青年,其他都是男的時候,我對加入小組有所保留;因為我當時正在考慮進入
修院,常與大群男青年在一起並不理想。但終於敵不過那唯一女青年的誠意邀
請,答應加入,但先決條件是除了聯誼共融外,還要有靈修的一面。	

於是我們很認真的召開個了幾次會議,去策劃如何組成小組。最後我們決定小
組的目的是讓成員達到共融去為堂區教友提供更好的服務,同時我們要彼此鼓
勵在靈性方面成長。小組不會成為一個善會,因成立新善會需要本堂神父批准
相信有一定的困難。我們屬意以基督內兄弟姊妹相稱。初步決定後我們去找

陳維統神父給我們意見,他十分支持,也贊成我們的想法。他提醒我們在堂區
不要太張揚,不然本堂神父會干涉。我們高興地離開陳神父,去詳細地計劃小
組的成立。	

首先我們為小組命名,小組共有九位成員(兩女七男),	起初我們想叫小組為「九
大」,但感覺有點自傲,經過討論後,決定以「九傻」命名,意謂效法亞西西的聖
方濟,甘願為基督成為傻子。因為我們以兄弟姊妺相稱,就以年齡排序,	 我最年
長,成了小組的大姐姐,此稱謂流傳直至現在。我們應許在成長路途上彼此支



持:	我們會一起唸玫瑰經,一起分享生活經驗或感受,我們甚至會實行友愛勸諫!	
我們	一起計劃去為堂區服務,也給本堂神父提出建議。	

雖然我們盡量保持低調,沒有在堂區張揚「九傻」的存在,但本堂神父還是留
意到我們的動態。某天他傳召了我去解釋,懷着不安的心神,我與兩位兄弟去
找陳神父尋求指導。他慈祥地指示我們要給本堂神父知道我們組合的主要目

的,是為堂區提供更好的服務,不會做任何擾亂堂區的事,也不會在堂區自我宣
傳。經過解釋,本堂神父才放心,這是我們為小組的成長所受的些許痛苦,想不
到這小許痛苦卻給小組帶來了天主的祝福。堂區的年青人也注意到我們的存

在,好奇心驅使他們去了解我們為什麼常在一起,又是那麼團結。結果有新成
員加入,組成了「21傻」,	當時我已進了修會。在重新排序中,我逃不了當上大
姐姐的任務,因此大姐姐的稱謂沿用至今日。	

時光飛逝,「21 傻」已成長,有人出國留學,有人仍留在香港工作並繼續服務堂
區,胡健挺兄弟加入了方濟小兄弟的行列,而我就在不同剛位上實踐修會的福
傳使命。雖然我們已分散到不同的角落,有不同的工作或責任,但我們仍保持
着同一的精神及熱火;有些「傻」還在外地將「21 傻」的精神傳揚開去,	在所
在地成立了類此的小組呢。屈指一算,	「21傻	」已成立了四十八年,這些年來,
海外回香港的兄弟姊妹都會相約香港的成員見面聚舊,除了帶上伴侶外,很多
時還拖男帶女,甚至閤家出席。我想現在是時候籌劃慶祝成立金禧的時候,到
時要在喜悅中相聚,一同感恩,感謝好天主將我們連結在一起,在成長道路上彼
此支持,使我們建立了畢生難忘的情誼,從中更品嚐到天主無限的愛。(	待續	)	

	


